Prevén caída de PIB con plan económico (El Reforma 22/09/09)

Prevén caída de PIB con plan económico (El Reforma 22/09/09) Afirman que el paquete económico planteado por el Presidente Felipe Calderón es procíclico y agravaría aún más la crisis en México Mirtha Hernández Ciudad de México (22 septiembre 2009).- De aprobarse el proyecto de presupuesto económico enviado por el Ejecutivo a la Cámara de Diputados para 2010, el Producto Interno Bruto (PIB) caería 1.8 por ciento, se crearían efectos inflacionarios de 6.1 por ciento y se perderían 200 mil empleos más, advirtieron especialistas del Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM. Por ello, los investigadores del Departamento de Análisis Macroeconómico, Prospectivos y de Coyuntura afirmaron que el paquete económico del Presidente Felipe Calderón es procíclico y agravaría aún más la crisis mexicana. "El programa que se está proponiendo para 2010 es procíclico. Contempla la reducción de 74 mil millones de pesos en el gasto público en recortes y un incremento de impuestos por 170 mil millones de pesos, que en conjunto dan una política que succiona recursos de la economía real, equivalentes a 2 por ciento del PIB", aseguró José Luis Calva. "Con la particularidad de que el instrumento principal de incremento de la recaudación es la contribución para combatir la pobreza que debería llamarse para incrementar la pobreza", agregó. Los especialistas señalaron que además de estar ausente una política fiscal contracíclica, las autoridades hacendarias de México siguen sin reconocer que la crisis se debe también a la caída del consumo privado. Los investigadores, encabezados por el director del Instituto, Jorge Basave, propusieron hacer a un lado el paquete planteado por el Gobierno e implementar una política fiscal expansiva equivalente a 2 por ciento del PIB. De ese monto, 1.5 por ciento del PIB se destinaría a la inversión pública y 0.5 por ciento a promoción del desarrollo. "El PIB crecería a 3.9 por ciento, al no aprobarse los impuestos habría una reducción en el nivel de precios con respecto a este año, habría política monetaria laxa que llevaría a que no se sobrevaluará, se generarían 600 mil empleos y según nuestros cálculos el déficit público sería del 4 por ciento", señaló el investigador César Salazar. Calva insistió en que ningún país teme incurrir en déficit fiscal para salir de la crisis; por ejemplo, en Estados Unidos alcanzó 12.5 por ciento de su producto interno y en los países de la Unión Europea es del 6 por ciento.